
 

 

  

 校歌が昭和２１年（１９４６年）に制定されて、今年で７７年が経ちます。地域の方とお話ししている

と、「明治五年の～♪、あれじゃろ。」と、よく覚えておられます。歌詞については、よく話題になります

が、今回は、あえて、旋律にスポットを当ててみたいと思います。 

６年生の教室におじゃまして、「次のリズムで校歌を歌うと、どんな感じがするか。」と問いました。 

  

 

６年生「作文を読んでいるみたい。」「音読しているみたい。」「カクカクしている。」 

次は、楽譜通りに歌ってみて「作曲した人は、どんな思いで校歌をつくったのだろう。」と問いました。 

 

 

６年生「なめらかにしたかった。」「自然みたいに流れる感じの方がいい。」「   だと棒読みみたい

になっちゃうから    だと歌詞の思いが乗ってる感じがあるから。」 

感性が豊かだなあ、と思いました。    のリズムは、校歌（１６小節）の中で、１１回も繰り返し

使われており、かなり特徴的、印象的なリズムになっています。  よりも、音を少し長く伸ばして、長

い音と短い音を組み合わせたリズムに、作曲者の強いこだわりが感じられます。  

また、約１００年前につくられた文部省唱歌においても、    のリズムがみられます。「われは海

の子」（現６年生教材）、「とんび」（現４年生教材）、「ふじ山」（現３年生教材）は、どれも１０回前後出

てきます。子どもが明るい調子で伸びやかに歌う曲には、よく使われています。６年生が感じたことを聞

いて、作曲者の弘中策さんは「そうなんよ。よく気付いてくれたね！じゃ、そのリズムを大切にして校歌

を歌ってね！」とどこかで言っておられるような気がしてなりません。 

文献等で、弘中さんについて調べている中、明治３７年（１９０４年）、厚狭郡船木村に「敷島音楽隊」

という、当時、山口県西部では大変有名な楽団が編成されていたことが分かりました。「敷島音楽隊」に

は及びませんが、１１月１８日（土）に行われる創立１５０周年行事では、地域の有志による特別記念

「船木オーケストラ」を結成します。全校児童と保護者、そして、お集まりいただいた地域の方々みんな

で、船木オーケストラと一緒になって、船木の地に、校歌を響かせましょう。 
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学校だより 
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作曲：弘中 策 昭和初期、戦前・戦後の山口県音楽教育の発展に貢献され、戦後に発足した山口県音楽教育連盟の初

代会長、山口県師範学校（山口大学教育学部の前身）で長きに渡って音楽教育に尽力された。山口県出身で日本を代表

するピアニスト弘中孝さんの父。県内他校においても、弘中策さん作曲による校歌がある。 



岡崎八幡宮秋季大祭に 
琴クラブ６名が出演しました！ 

 
１０月１５日（日）に開催されました岡

崎八幡宮秋季大祭に、本校の琴クラブ６名

が出演しました。境内での奉納という形で

の出演でした。とても厳かな雰囲気の中、

子どもたちは緊張気味でしたが、立派に演

奏しました。 

 

 
船木バーガーを試作してみました 

 
船木地区こども委員会（学び舎ふなき）の

皆さんのご協力により、１５０周年記念行事
の日に販売をめざしている「船木バーガー」
を試作することができました。 
６年生が考えた４種類のバーガーを全て試

作してみて、味や食べやすさ、販売すること
ができるか等を考えることができました。 
11/18（土）には、どのバーガーが「船木

バーガー」に選ばれ、 
「マチスジ」さんの 
ご協力で販売するこ 
とができたのか、 
乞うご期待！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

２日（木）ＡＬＴ 

６日（月）生活相談週間（～１０日） 

９日（木）就学時健康診断 ＡＬＴ 

１０日（金）青空号 

１６日（木）読み聞かせ ＳＣ来校 

１７日（金）特別支援演劇教室 

１８日（土）１５０周年記念行事 

      船木っ子まつり 

２０日（月）振替休日 

２１日（火）６年ふれあい活動⑤⑥ 

２３日（木）勤労感謝の日 

２４日（金）クラブ活動 

２７日（月）特別支援ボッチャ大会④ 

２９日（水）持久走大会（校地内） 

３０日（木）読み聞かせ ３年習字学習 

      ４年ビエンナーレ鑑賞授業 

      ＡＬＴ 

校則見直し集会 開催！ 

学校生活の向上をめざし、友達との

対話を通して、安心・安全な学校生活

になるよう、一人ひとりが主体的に考

えたり、友達を認め尊重したりするた

めに、船木小学校の校則「船木っ子の

一日」について、全校児童で見直しの

ための話し合いをしました。 

今回の集会では、各学年で話し合っ

た内容を基に、高学年が 

〇フード付きの服を着ること 

〇冬は一番上に校服を着ておくこと 

〇キーホルダーを付けること 

の３点に絞りました。 

 最初はなかなか意見を言うことがで

きませんでしたが、徐々に自分の思い

を発表することができるようになりま

した。何事も経験することは大切です

ね。 

 今後は、大人を 

交えて話し合いを 

続けていく予定で 

す。 


